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Résumé : Les dépenses militaires sont des variables mi endogènes, mi 
exogènes. Elles sont à la fois perçues comme un fardeau économique mais 
aussi elles sont déterminées par l’importance de la production nationale. 
L’estimation comparée des dépenses militaires modifie les comportements 
des gouvernements. Le budget du Ministère de la défense est une variable 
de décision significative, plus ou moins importante selon la nature des 
dépenses de fonctionnement et de capital. En revanche, concernant les 
stratégies de la France en matière militaire, il ne semble pas que les 
variables économiques aient eu un effet sur les stratégies militaires de la 
France. La décolonisation, l’arme nucléaire et le retrait de l’OTAN ne 
semblent pas avoir été influencées par des considérations économiques. 
 
Military expenditure is half endogenous and half exogenous. They are both 
perceived as an economic burden but are also determined by the size of 
national production. The comparative estimation of military expenditure 
changes the behaviour of governments. The budget of the Ministry of 
Defence is a significant decision variable, more or less important depending 
on the nature of operating and capital expenditure. On the other hand, 
economic variables do not seem to have had an effect on France's military 
strategies. Decolonization, nuclear weapons and NATO withdrawal do not 
appear to have been influenced by economic considerations. 
 
Mots clés : Stratégie militaire, dépenses militaires, statistiques militaires 
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